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儿童演员剧组生活常受“虐”

一一岁岁萌萌娃娃成成““最最大大牌牌””演演员员

本报讯（记者 霍晓蕙） 由
济南市儿童艺术剧院创排的环保
题材儿童剧《绿色的梦想》6月5日
在杭州参加第八届全国儿童剧优
秀剧目展演，该剧作为山东省唯
一入选剧目，亮相浙话艺术中心
剧院，赢得了广大观众和业内专
家的一致好评。济南市儿童艺术
剧院也成为国内为数不多的连续
三届全国儿童剧优秀剧目展演均
有作品入选的儿童艺术院团。在6

日举行的研讨会上，与会专家给
予该剧“立意高、舞台美”的高度
评价。

《绿色的梦想》由国家一级编
剧薛梅创作，一级导演胡一飞执
导，讲述了主人公优优从雾霾成
灾、危及人类生存的2034年穿越
回2014年，发动家人和朋友参与
绿色环保、共同消除雾霾的故事。
该剧在尊重儿童审美情趣的基础
上，融合了音乐、舞蹈、话剧表演、
人偶、动漫等多种艺术元素，针对
少年儿童的特点，突出“好听、好
看、好玩”的艺术特性，增强全剧
的趣味性和娱乐性。

全国儿童剧优秀剧目展演是
我国儿童戏剧领域最具影响力的
国家级艺术展演活动，每3年举办
一届。本届展演以“点亮童心、放
飞梦想”为主题，由文化部艺术
司、浙江省文化厅共同主办，于5

月28日在浙江杭州剧院开幕，将
持续到6月10日，共汇聚了来自全
国21个省、自治区、直辖市及中直
单位的23台参演剧目和2台祝贺
演出剧目。

本报讯（记者 师文静） 单
一学校组队变成全省精英组队、
单人轮流上台变成双人同题对
抗、全国媒体征召民间汉字达人
迎战学生听写高手……6月5日，
第三届中国汉字听写大会在“文
字之都”安阳的录制现场举行媒
体见面会暨汉字文化论坛，宣告
2015中国汉字听写大会全国总决
赛正式拉开帷幕。对原有赛制进
行重大变革，增加精彩度和公平
性，成为这届汉听大会的亮点。

南京师范大学教授、百家讲
坛主讲人郦波已经连续三届担任
汉听大会的文化嘉宾。对于今年
赛制的改变，郦波称，从常用易
错、应知应会词汇，到各个层次的
高难度词汇，有助于与大众之间
的沟通。“选手们都是经过层层选
拔出来的，底蕴都很深厚，如果考
的都是纯简单的词，无法显示他
们的水平。现在由易到难的递进
设计，有利于他们展现个人风
采。”张伯江则提醒选手、老师及
家长，竞赛结果固然重要，更重要
的一点是摆正心态，更多地以学
习汉字文化为目的。

往届汉听大会，观众看到的
都是某省选拔出某一所学校的选
手捉对厮杀。今年大会在赛制方
面有了重大调整：从选拔阶段，由
单一学校组队变为全省选拔精
英，力求让更多的高手入围。从今
年3月份起，节目在全国31个省、
市、自治区开展巡回赛，建立了从
学校到区县、再到地市以及省级
的层层选拔体系与汉字听写体验
活动。

本报见习记者 刘雨涵

第16届华鼎奖上海大众
汽车凌渡之夜中国电影满意
度调查发布盛典已经结束一
周，但关于该奖项讨论的热度
丝毫不减，因为本届不但具有
强大的明星号召力，还充满了
戏剧性：赵薇入围8年首次现
身即捧得影后桂冠，赵又廷因
伤缺席却爆冷封帝，《匆匆那
年》将最佳编剧收入囊中。为
此记者专访了华鼎奖组委会
主席王堃，从而揭秘了许多不
为人知的幕后故事。

华鼎奖是口碑荣誉

齐鲁晚报：本次入围最佳
男主角的陈道明、张涵予、黄
渤、廖凡都是“影帝专业户”，

而最终受伤无法前来的赵又
廷却爆冷封帝，这让大家都很
意外。

王堃：华鼎奖打破了“不
到场，不颁奖”的惯例，这在国
内的奖项中是极少见的。华鼎
奖来自民间，是口碑荣誉，代
表了观众的认可，这几年随着
年轻观众越来越多参与调查
和投票，结果也和我们常态下
的判断和预测大相径庭。

齐鲁晚报：在最佳编剧奖
的 争 夺 中 ，口 碑 颇 佳 的《 归
来》、《亲爱的》、《黄金时代》却
输给了青春片《匆匆那年》，很
多观众质疑奖项的评选规则
是什么?

王堃：《匆匆那年》可能是
一些人眼中的“烂片”，我不想
在这里评判观众价值趣味的
对错，但是他们的意见即使偏

颇，也应该得到尊重。《黄金时
代》在华鼎奖上有着好几项提
名，但是在后期的投票当中出
现了严重分化。

齐鲁晚报：华鼎奖涵盖了
电影、电视剧、音乐、明星形
象、电视综艺等领域，也许会
有人认为奖项太过松散，应当
如何来定位目前“华鼎奖”的
属性呢？

王堃：华鼎奖的前身是艺
人公众形象满意度调查，其创
办源于谢东吸毒事件，是想帮
明星树立良好的公众形象。我
们已经连续6年做过美国、英
国、法国、日本、韩国和中国艺
人的公众满意度调查。而自去
年以来，娱乐圈又接连爆出吸
毒、嫖娼、劈腿等恶性事件，这
就更需要华鼎奖这样以净化
娱乐圈为己任的奖项评选。

打造娱乐国际话语权

齐鲁晚报：从创立之初的
举步维艰，到现在的星光熠
熠，华鼎奖曾发生过哪些惊心
动魄的幕后故事？

王堃：我印象最深的是第
10届华鼎奖时，我们第一次邀
请好莱坞明星参与，在向妮可·
基德曼和尼古拉斯·凯奇发出
邀约后，他们一直都在观望，直
到活动前四天都没有最后确
认。几乎所有的人都认为他们
不可能来参加了，惟有我一直
坚持再等一等。结果活动前两
天的凌晨四点，我迷迷糊糊中
接到了短信：“二尼搞定！”

齐鲁晚报：除了好莱坞巨
星的出席，华鼎奖近年来也多
将颁奖典礼放在澳门、香港等
国际化都市举办，2014年更是
走入好莱坞，华鼎奖未来是不
是将更加国际化？

王堃：华鼎奖在国际化方
面一直走在前面，中国很快就
要成为世界最大的电影和娱
乐市场，如果没有话语权，届
时会很被动。从一开始，华鼎
奖就担负了打造中国娱乐国
际话语权的使命，我们必须要
做一个和奥斯卡不一样的奖，
才有独特性和吸引力。从好莱
坞回来，我们有一个强烈的体
会，中国需要更多的品牌走出
去，这才是宣传中国最好的途
径。

本报记者 邱祎

为拍哭戏实施“暴力”

荧屏上的小演员备受观
众喜爱，小演员在剧组的工作
生活也成为大家关注的焦点。
近来却有不少负面消息传出，
据爆料人称，有些剧组在拍小
演员的哭戏时，为了拍摄效率
以及更为真实的拍摄效果，导
演经常会说很害怕的事情把
孩子吓哭，更为严重的是，甚
至有剧组会更加简单粗暴，直
接采用掐孩子、打孩子的暴力
方式让小演员表现哭的状态。

之前就有媒体报道称，某
电影剧组在河南一所幼儿园
取景拍摄时，为了电影效果，
用人工地震吓哭小朋友。为了
拍哭戏就对那么小的孩子实
施暴力，对孩子的生理和心理
都是严重摧残。

混血小BABY成“大牌”

为了了解小演员在剧组
中的真实拍摄状况，记者亲赴
正在苏州拍摄的《奶爸·当家》
剧组探班。剧中有一个年仅一
岁多的中国加拿大混血小演
员，名叫Ryan，长得精灵可爱，
而为邀请这位小演员，“奶爸”
剧组也颇下了番功夫。因为著
名影星章子怡的电影也看中
了Ryan，但左右权衡下，Ryan
的妈妈还是觉得“奶爸”剧组
更诚恳，重要的是对Ryan特别
好，于是Ryan最终为《奶爸·当
家》献出了其演员“处女秀”。

探班过程中记者发现，
《奶爸·当家》剧组对于小演员
的照顾非常周到，考虑到小演
员年龄太小，剧组特意为他配
备了专车，安装儿童专用座椅
增加安全系数。在戏分的安排
上，剧组尽量以宝宝的生活起
居为主，根据小演员的作息时
间为他安排拍摄计划。如果碰
到有戏要拍而宝宝还在睡觉，
导演也会更改计划先拍其他
演员的戏，等待宝宝睡醒后再
进行拍摄。如果有两到三个小
时的等戏时间，剧组还会派车
把小演员送回酒店睡觉以保
证宝宝的休息时间。

孩子是否要明星化？

国家广电总局就曾指出
有些节目在涉及未成年人的
时候，初衷是好的，但结果走
向相反的方向，妨碍到孩子的
健康成长。制造童星不是目
的，应该通过节目引导少年儿
童正确的世界观、价值观、人
生观。涉及孩子的问题往往都
很复杂，媒体人既是信息传播
者，也是社会教育者，应当更
加专业和谨慎。

那么，小演员的家长对此
又持什么态度呢？对于是否支
持Ryan现在拍戏以及将来走
上演艺道路，Ryan妈妈也向记
者表示：“之前同时找到我们
谈合作的有两三个剧组，经过
多次考虑，觉得《奶爸·当家》
这个剧组对于宝宝的生活起
居十分关心，考虑事情很周到
全面，作为妈妈，把宝宝交给
这样的剧组我会很放心，所以
才选择了合作。对于目前Ryan
拍戏的事情，我觉得只要碰到
好的剧组和机会，在不影响宝
宝成长的情况下，多接触一些
新鲜事物挺好的。至于以后宝
宝的发展，还是顺其自然吧。”

《绿色的梦想》

杭州赢得满堂彩

安阳迎来

年度汉字狂欢

《匆匆那年》PK掉《归来》

没没有有爆爆冷冷，，只只是是观观众众口口味味变变了了

近来，随着《虎妈猫爸》等一系列育儿题材电视剧
火爆荧屏，童星话题颇受关注。再加上《爸爸去哪儿》

《爸爸回来了》等亲子类综艺节目热播，很多星二代萌
娃备受大家喜爱，越来越高的知名度，让孩子的日常生
活也暴露在大众视野下，诸多非议及负面新闻对儿童
成长可能造成的影响令人担忧。最近网上甚至传出儿
童演员在剧组受虐待，为拍哭戏受折磨的传言，再度引
发大众热议。为了了解儿童演员在剧组真实的拍摄和
生活情况，记者日前实地探访正在苏州热拍的《奶爸·
当家》剧组，发现剧中年仅一岁多的混血小婴儿Ryan成
了剧组中的“最大牌”演员。

一剧祎眼
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